
 

 

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Soziales, Gesundheit, 
außerschulische Kinder- und Jugendarbeit, SeniorInnen und Inneres“ des 

Stadtteilbeirates Gröpelingen vom 13.11.2019 
 

Sitzungsort:  Ortsamt West, III. Etage, Waller Heerstr. 99, 28219 Bremen 
 

Beginn: 18.30 Uhr       Ende: 19:45 Uhr 
 

   Soziales: XIII/02/2019 
 

Anwesend sind für den FA „Inneres, Soziales, Gesundheit und Jugend“: 
 

Beiratsmitglieder Sachkundige BürgerInnen 

Norbert Holzapfel  CDU 
Senihad Šator   SPD 
Barbara Wulff              SPD 
 
 

Thorsten Schildt  DIE LINKE. 
Özlem Kara                        SPD 
Keerthi Kulanayagam        Bündnis 90/Grüne 

 ParteienvertreterInnen § 23(5) OrtG 

 André Zeiger                           FDP 
Rosemarie Kwidzinski            BiW 

 
Nicht anwesend sind: 
Marion Bonk                        Die Linke 
_______________________________________________________________________________ 
Als Tagesordnung wird vorgeschlagen: 
 

TOP 1:  Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss der Tagesordnung und 
 „Themenspeicher“ für künftige Sitzungen“ 
 
TOP 2:   Genehmigung des Protokolls Soziales Nr. XIII/01/19 vom 04.09.2019 
 
TOP 3: Vorstellung des Projektes: Oslebshauser Multisportarea 
 dazu: Frau Sabine Toben-Bergmann/Leiterin Jugendfreizeitheim Oslebshausen 
 Herr Erhan Yilmaz / Jugendfreizeitheim Oslebshausen 
 
TOP 4: Entscheidung in Stadtteilangelegenheiten 
 

TOP 5: Mitteilung des Amtes/Berichte aus den Gremien/Verschiedenes 
 

_____________________________________________________________________________ 
 

TOP 1:   Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss der Tagesordnung und 
  „Themenspeicher“ für künftige Sitzungen“ 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, die Tagesordnung in der vorliegenden 
Fassung einstimmig genehmigt. 

 
Auf dem Thementableau wird im Hinblick auf die kommende Sitzung im Frühjahr  
2020 priorisiert: 

 Sachstand OJA-Mittelvergabeverfahren 

 Situation obdachloser Menschen im Stadtteil. 
 

Auf den Themenspeicher gelangt ferner: 

 örtliche polizeiliche Kriminalstatistik (Rückblick auf das Jahr 2019). 
 
TOP 2:  Genehmigung des Protokolls Soziales Nr. XIII/01/19 vom 04.09.2019 
  „Themenspeicher“ für künftige Sitzungen“ 
  Das o.g. Protokoll wird einstimmig genehmigt. 



 

 

TOP 3: Vorstellung des Projektes: Oslebshauser Multisportarea 

Nach den einleitenden Worten von Frau Toben-Bergmann stellt Herr Erhan Yilmaz, Mitarbeiter 
des Jugendfreizeitheimes die Projektidee einer Oslebshauser Multisportarea (OMA, Anlage) 
und deren Entstehungshintergrund eingehend vor. 
Basierend auf einer quantitativen Befragung von Jugendlichen im Stadtteil, die unter Mitarbeit 
des Mädchenzentrums und des Jugendfreizeitheimes Gröpelingen in 2017, in deren Verlauf 
abgefragt wurden, welche Sport und Bewegungsmöglichkeiten im Ortsteil in der 
Angebotsstruktur noch fehlen. 

  Das daraus gewonnene Ideenreservoir verdichtete sich nach Absprache mit dem Amt für 
Soziale Dienste zur Idee, einen Ort mit Aufenthaltsqualität und bislang nicht vorhandenen 
Sportangeboten vom Parcours über Scater-Rampen, Klettermöglichkeiten und vor allem 
Ballspielmöglichkeiten an einem Ort zu schaffen. 

  Eine geeignete Freifläche hat sich in der Nähe des SVGO-Geländes und der JVA 
Oslebshausen gefunden, die Immobilien Bremen unentgeltlich zur Verfügung stellen kann.  

  Die Fläche ist allerdings noch nicht für diesen Zweck erschlossen, d.h. eine 
Kampfmittelerkundung sowie das legen einer Drainage sind für die weitere Nutzbarmachung 
unerlässlich. 

  Somit ist die weitere Entwicklung des Projektes in dieser Phase von der der Akquirierung 
entsprechender Geldmittel abhängig. 

  Es wird erwogen im Rahmen der IEK-Projektfamilie Gelder für die Erschließung zu 
bekommen. Darüber hinaus macht Herr Zeiger darauf aufmerksam, dass auch das „Nationale 
Olympische Komitee“ Programme für vergleichbare soziale Zwecksetzungen auf dem Gebiet 
des Sports aufgelegt hat, die auch mit Geldmitteln unterlegt sind, ein Hinweis, der dankbar 
entgegengenommen wird. 

  Ist diese Hürde genommen, werden die weiteren Schritte in Angriff genommen: Die Auswahl 
von Sportgeräten und die Klärung der Frage, wie die lfd. Unterhaltung der Gesamtanlage 
bestritten werden kann. 

  Der Fachausschuss nimmt von den Plänen wohlwollend Kenntnis. 
 
TOP 4: Entscheidung in Stadtteilangelegenheiten 

Ein Bürgerantrag, der sich auf die Unterstützung des Beirates richtet, die örtlichen 
Arztpraxen dazu zu bewegen, ihre Eingangsbereiche für ältere 
mobilitätseingeschränkte Menschen barrierefrei einzurichten, wird vom 
Fachausschuss einhellig unterstützt. 
Eine entsprechende Zuschrift der Antragstellerin wird in den kommenden Tagen dem 
Ortsamt zugeleitet werden. 
Kenntnisnahme durch den Fachausschuss. 

  
TOP 5:  Mitteilung des Amtes/Berichte aus den Gremien/Verschiedenes 

Es liegen keine Mitteilungen vor. 
 
 

Vorsitz/Protokoll:   FA-Sprecher „Soziales“:   

 
 
 
 
 
______________   _________________   
Ingo Wilhelms   Norbert Holzapfel    


